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Эксперты согласились с выводом Всемирного банка о высоком уровне цифровизации

российской строительной отрасли, ставшей главным драйвером ее восстановления после

коронавирусных ограничений.

«Цифровые решения не только упрощают процесс взаимодействия с инстанциями для застройщиков, но и оптимизируют бизнес, помогают
строить быстрее. За последние годы мы ощутили позитивные изменения в стройотрасли: упростились разрешительные процедуры,
подключение к электросетям, регистрация собственности. Появились новые электронные сервисы для застройщиков, информация стала
более прозрачной для всех участников рынка», – сказал владелец «РГ-Девелопмент» Сергей Шумей.
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По его словам, пандемия показала, что цифровизация и доступность услуг в электронном виде – не только вопрос удобства, но и
необходимость.

«На фоне карантина и пандемии в прошлом году наша компания серьезно оптимизировала некоторые бизнес-процессы за счет перевода их в
цифровой формат. ГК ФСК одна из первых внедрила процесс заключения сделки онлайн. Причем мы внедрили этот формат в рекордно
короткие сроки: фактически за неделю. Если ранее, до карантина, такой вид заключения сделки на рынке был только в проработке или, как
у нас, внедрен частично, то пандемия значительно ускорила его внедрение в полноценном формате», – сообщила коммерческий директор ГК
ФСК Ольга Тумайкина.

Как отметили в ГК «Пионер», благодаря новым цифровым технологиям удается сократить время реагирования на аварии и нештатные
ситуации, уменьшить потребление коммунальных ресурсов.

«Одна из целей реализации концепции «умный дом» в одном из наших проектов ЖК «LIFE-Варшавская» – это современная и
высокоэффективная эксплуатация зданий, а также обеспечение высокого уровня безопасности жителей. В квартале будет создана единая
умная диспетчерская, выполненная в виде видеостены, разделенной на несколько зон. В перечень функций единого пункта мониторинга
входят интеллектуальная система учета потребляемых ресурсов, диспетчеризация работы лифтов на карте квартала, отслеживание
состояния всех инженерных систем и видеонаблюдение. Помимо этого, умная диспетчерская способна контролировать текущее состояние
окружающего воздуха, давать метеопрогноз, а также централизованно управлять смарт-объявлениями на территории всего квартала», –
добавил Юрий Коган, директор по маркетингу ГК «Пионер».



1  |  3ЖИЛОЙ КОМПЛЕКС LIFE-ВАРШАВСКАЯ. ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ГК «ПИОНЕР»

ГКУ города Москвы «Московский центр градостроительного развития территорий»

Ранее заместитель мэра Москвы по вопросам градостроительной политики и строительства Андрей Бочкарёв сообщал, что Всемирный банк
позитивно оценил уровень цифровизации строительной отрасли в России.

«Отмечу, что Москва является флагманом среди российских городов по снижению административных барьеров в строительстве и
цифровизации отрасли. Сегодня все застройщики могут оформить любую процедуру, от получения градостроительного плана земельного
участка до разрешения на ввод, используя единую платформу для получения госуслуг – портал mos.ru», – сказал Андрей Бочкарёв.
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